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Service Belle Epoque Hermann Gradl, 1899 / 1900



Speiseservice
Dinner service

Speiseservice
Dinner service

FORMEN DES SERVICES BELLE EPOQUE
SERVICE BELLE EPOQUE SHAPES

FORMEN DES SERVICES BELLE EPOQUE
SERVICE BELLE EPOQUE SHAPES

ZANDER
PI K E PE RCH

FISCHSCHWARM
SHOA L OF FISH

KARPFEN
CA R P

FORELLE
T ROU T

Nr. 1 24 cm | 9,45" Nr. 2 24 cm | 9,45" Nr. 3 24 cm | 9,45" Nr. 4 24 cm | 9,45"

HECHT
PI K E

BRACHSE
BR E A M

SPR INGENDE FORELLE
J U M PI NG T ROU T

ÄSCHE
GR EY L I NG

Nr. 5 24 cm | 9,45" Nr. 6 24 cm | 9,45" Nr. 7 24 cm | 9,45" Nr. 8 24 cm | 9,45"

FRAUENFISCHE
L A DY FISH

ORFE & STEINBEISSER
I DE & SPI N E D LOACH

MAKRELE
M ACK E R E L

Nr. 10 24 cm | 9,45" Nr. 11 24 cm | 9,45" Nr. 12 24 cm | 9,45"

KAULKOPF
BU L L H E A D

Nr. 9 24 cm | 9,45"

GRUNDEL
GU DGEON

HUMMER
LOB S T E R

SEEPFERDCHEN
SE A HOR SE S

Nr. 13 24 cm | 9,45" Nr. 14 24 cm | 9,45" Nr. 15 24 cm | 9,45"

KRABBE MIT MUSCHELN
CR A B W I T H M USSE L S

Nr. 16 24 cm | 9,45"

Fischplatte 60 cm
Fish platter 23,62"

Bereits im ersten Jahr seiner Tätigkeit für die Porzellan Manufaktur 
Nymphenburg entwarf der Maler, Architekt und Bildhauer Hermann 
Gradl das Fischservice Belle Epoque. 1900 auf der Pariser Weltaus-
stellung präsentiert und mit einem „Grand Prix“ prämiert, zählt es 
zu den gelungensten Beispielen des floralen Münchener Jugendstils, 
auf den auch sein Name verweist. Die Fischplatte, die Sauciere und 
die Gemüseschüssel sowie die 16 Teller sind allesamt mit verschie-
denen naturalistischen Fischmotiven versehen. Die Konturen der 
Fische werden damals wie heute im Umrissdruck von Kupferplatten 
auf Seidenpapier und von diesem auf die Teller übertragen und an-
schließend en détail und frei von Hand ausgearbeitet und bemalt. In 
den stilisiert dargestellten Wasserpflanzen verschmilzt die elegante 
Form mit dem Dekor, das den Durchbruch im Porzellan harmonisch 
einfasst. Fünf Farbbrände sind nötig, um die kunstvolle Aufglasur-
malerei erblühen zu lassen.

Sauciere 0,35 l
Sauce boat 0,35 l

In his first year of working for Porzellan Manufaktur Nymphenburg, 
Hermann Gradl – painter, architect and sculptor – already produced 
the fish service Belle Epoque. Presented at the 1900 World Exhibition 
in Paris and awarded the "Grand Prix", it counts as one of the most 
successful examples of the floral Munich-style of art nouveau, to 
which its name also refers. The fish platter, sauce boat and vegetable 
dish along with the 16 plates all possess various naturalistic fish 
motifs. Then, just as now, the contours of the fish are transmitted 
using outlines of copper plates on silk paper. After, the illustration is 
transferred to the plate and freely detailed and painted by hand. The 
stylised water plants fuse the elegant shape with the design that 
harmoniously frames the porcelain fretwork. Five colour firings are 
needed to make the artistic glaze painting blossom.

Gemüseschüssel 1,50 l
Vegetable dish 1,50 l

Grätenschale 18 cm
Bone dish 7,09"


